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Völklingen, 08.01.2025 

 
Niederschrift 

Sitzung des Ortsrates  des Gemeindebezirkes Lauterbach 
 
Sitzungstermin: Mittwoch, 18.12.2024 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 19:00 Uhr 

Ort, Raum: Gastraum der Lauterbachhalle, Fröbelstraße 14, 66333 VK-
Lauterbach 

 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung und Feststellung der 

Tagesordnung 
  

 

2 Niederschriften 
  

 

2.1 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 23.10.2024 
  

 

2.2 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 13.11.2024 
  

 

3 Informationen zum Stand des Projektes "Dorfplatz" 
  

2024/2671 

4 Abschlussbericht "Bewegungswerkstatt" 
  

2024/2672 

5 Aufstellen von Infotafeln "Der Glasbläser" 
  

2024/2644 

6 Information zum Vor-Ort-Termin EVS, MUKMAV, Stadt VK 
  

2024/2648 

7 Hallenbelegungsplan Winter 2024/25 
  

2024/2649 

8 Veranstaltungen Winter 2024/25 
  

2024/2650 

9 Offene Punkte aus 2024 
  

2024/2651 
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10 Mitteilungen und Anfragen 
  

 

10.1 Termine 2025 
  

 

10.2 Glasfaser 
  

 

10.3 Gratulationen 
  

 

10.4 Geldautomat 
  

 

11 Jahresabschluss 
  

2024/2652 

 
 
 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Erik Roskothen SPD  
 
Mitglieder 
Eva Britz SPD  
Lara Clanget SPD  
Sandra Lochmüller SPD  
Markus Maas SPD  
Hans-Ulrich Schmitt Wir Bürger Völklingen  
Marco Simola Wir Bürger Völklingen  
Michael Alexander Samsel SPD  
Jörn Buchholz CDU  
Thomas Rouget CDU  
 
Schriftführung 
Anna-Lena Sticher   
 
 
Gäste 
Vertreter des HKV Lauterbach 
 
Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung und Feststellung der Ta-
gesordnung 

 

 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Ta-
gesordnung wird festgestellt. 
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2 Niederschriften  
 

 
Der Vorsitzende berichtet, dass die zur Genehmigung anstehenden Niederschriften 
vom 23.10.2024 und 13.11.2024 den Ratsmitgliedern nicht vorliegen würden. Grund 
hierfür sei die noch fehlende Unterschrift des Vorsitzenden.  
 
Der Vorsitzende kritisiert, dass eine Systematik in der Protokollführung fehle. Dies 
habe auch die Fremdfirma BSL herausgefunden. Es fehle eine feste Zuständigkeit. 
Es werde dann auf die Auszubildenden zurückgegriffen. Die Handlungsempfehlung 
der Firma BSL sei die Etablierung eines festen Protokolldienstes. 
  
  

 
 

2.1 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 23.10.2024  
 

      
Beschluss 
 
Die Genehmigung der Niederschrift wird vertagt. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 0 0 

 
 

2.2 Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 13.11.2024  
 

  
Beschluss 
 
Die Genehmigung der Niederschrift wird vertagt. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 0 0 

 
 

3 Informationen zum Stand des Projektes "Dorfplatz" 2024/2671 
 

 
Der Vorsitzende informiert über ein Gespräch mit dem Fachdienstleiter des Fach-
dienstes Stadtplanung und –entwicklung. Dabei erwähnt er, dass die Verlegung des 
Dorfkreuzes denkbar sei, die Prüfung durch das Landesdenkmalamt, sowie das Um-
weltministerium aber noch ausstehe. In der nächsten Sitzung solle der Fachdienstlei-
ter eingeladen werden, um über das Projekt zu berichten. 
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4 Abschlussbericht "Bewegungswerkstatt" 2024/2672 
 

 
Der Vorsitzende informiert, dass zwölf Sitzbänke final installiert worden seien und 
somit dieses Projekt aus Sicht des Ortsrates abgeschlossen sei. Es wurde von dem 
Vorsitzenden um einen Abschlussbericht gebeten. Dieser solle von dem Fachdienst-
leiter des Fachdienstes Stadtplanung und –entwicklung noch erstellt werden. Außer-
dem müssten noch Zuständigkeiten bezüglich Pflege und Instandhaltung geklärt 
werden. Ein offener Punkt sei die Installation eines Mülltonnenlagerplatzes sowie die 
Endreinigung des Eingangsbereiches. 
 
ORM Rouget erinnert an die feststehenden Poller, welche durch klappbare Poller 
ersetzt werden sollen.  
 
Beschluss 
 
Der TOP wird aufgrund offener Punkte vertagt 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 0 0 

 
 
 

5 Aufstellen von Infotafeln "Der Glasbläser" 2024/2644 
 

 
Vorsitzende des Heimatkundlichen Vereins stellen den Verein und das Projekt 
vor. Die Problematik sei, dass Infotafeln beschädigt und gestohlen wurden. Dies 
werde wohl zukünftig nochmal vorkommen. Eine Lösung hierfür sei noch nicht ge-
funden.  
 
Beschluss 
 
Der Tagesordnungspunkt wird vertagt. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 0 0 

 
 
 

6 Information zum Vor-Ort-Termin EVS, MUKMAV, Stadt VK 2024/2648 
 

 
Thema dieses Vor-Ort-Termins sei die Beschmutzung des Glashüttenplatzes und 
des Bachlaufs mit Fäkalien gewesen.  
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Der Vorsitzende informiert, dass es laut EVS zu Optimierungen in Form einer Sieb-
anlage kommen solle. Außerdem solle auch die technische Ausstattung optimiert 
werden.  
 
Der Vorsitzende erzählt, dass in den letzten Stadtnachrichten des Jahres 2024 eine 
Infobroschüre zu diesem Thema gewesen sei. Außerdem würden seitens des EVS 
Qualitätsbemessungen des Wassers stattfinden.  
  
  

 
 

7 Hallenbelegungsplan Winter 2024/25 2024/2649 
 

 
Der Hallenbelegungsplan wird besprochen.  
 
Beschluss 
 
 
Der Hallenbelegungsplan wird wie in der Anlage vorgelegt beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 0 0 

 
 

8 Veranstaltungen Winter 2024/25 2024/2650 
 

 
Der Veranstaltungskalender wurde auf der Website veröffentlicht.  
  
  

 
 

9 Offene Punkte aus 2024 2024/2651 
 

 
Der Vorsitzende erwähnt die offenen Punkte aus 2024. Die Situation bezüglich der 
Niederschriften müsse verbessert werden. Zu den Novembersitzungen hätten keine 
Stellungnahmen der Stadtverwaltung vorgelegen. In der Köhlerstraße fehle das 
Tempolimit von 30. Die Reaktivierung der Kita habe noch nicht stattgefunden. Der 
Haushaltsentwurf für 2025 fehle. Es habe ebenfalls noch keine Rückmeldung bezüg-
lich der Kanalsanierung in der Kreuzwaldstraße gegeben. Eine Rückmeldung zu der 
Anfrage Sicherstellung Kirmes stehe noch aus. Es sei noch keine Reinigung der Bo-
deneinläufe erfolgt. Ebenso kritisiert der Vorsitzende die schlechte Kommunikation 
mit der Verwaltung. Die Bearbeitung der Anfragen erfolge spät/langsam.  
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10 Mitteilungen und Anfragen  
 

 
 
  
  

10.1 Termine 2025  
 

 
Der Vorsitzende bedauert, dass die Sitzungstermine für 2025 noch nicht eingetra-
gen seien.  
 
  
  

 
10.2 Glasfaser  

 

 
Der Vorsitzende berichtet, dass bezüglich des Glasfaserausbaus die Tiefbauarbei-
ten Ende Februar starten sollen. Angedachtes Ende sei Mitte 2026. Die Hausbege-
hungen müssten aufgrund einer neuen Partnerfirma erneut stattfinden.  
 
  
  

 
10.3 Gratulationen  

 

 
Der Vorsitzende informiert über den Vorschlag des Oberbürgermeisters die Blumen 
für die Gratulationen der 80. Geburtstage wegzulassen. Die Stadtratsmitglieder hät-
ten gegen diese Maßnahme gestimmt. 
 
  
  

 
10.4 Geldautomat  

 

 
Der Vorsitzende erwähnt, dass der Geldautomat bei dem Lebensmittelgeschäft Nah 
und Gut wieder aufgestellt werde.  
 
  
  

 
11 Jahresabschluss 2024/2652 

 

 
Der Vorsitzende erwähnt die abgeschlossenen Maßnahmen: Bewegungswerkstatt 
und Umbau der Turnhalle. 
  
  

 
 
 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Erik Roskothen  Anna-Lena Sticher 
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